
Eine gut ausgebaute und erhaltene Straßeninfrastruktur ist ein Standortargument für 
Unternehmensansiedlungen im interkommunalen Wettbewerb. 
 
Eine mangelhaft unterhaltene Straßeninfrastruktur führt zu einem exponentiell steigenden 
Substanzverlust. Bei zu späten Erhaltungsmaßnahmen drohen Straßen in einen Zustand 
abzurutschen, der keine Erhaltungsmaßnahmen mehr zulässt, sondern der dazu führt, dass 
die Straßen kostenintensiv erneuert werden müssen. 
 
Der Zustand von Straßen wird in Kommunen üblicherweise regelmäßig entsprechend 
der „Zusätzlichen Technischen Vertragsbedingungen und Richtlinien zur Zustandserfassung 
und -bewertung von Straßen, ZTV ZEB-StB , einer Zustandserfassung und Bewertung 
unterzogen und in Zustandswerte (Kategorien) von "sehr gut" (Kategorie 1, Zustandswert 
1,0-1,5) bis "sehr schlecht" (Kategorie 5, Zustandswert: 4,5-5,0) eingeteilt, da die finanziellen 
Mittel für  Reparaturen an Straßen nur dann  zielgerichtet eingesetzt werden können, wenn 
bekannt ist  in welchem Zustand diese sind.  
 
 
Ich frage: 
 

1. Verfügt die Verwaltung über ein digitales Straßeninformationssystem, dem die   
Beschaffenheit von Straßen, Geh- und Radwegen entnommen werden kann? Wenn nicht, 
wann wird die Verwaltung darüber verfügen? 

2. Wie lang ist das Straßennetz von Halle (Saale) zum Stichtag 1.1.2019 insgesamt? 
Wieviel Kilometer befestigte Straßen davon befinden sich in der Baulast der Stadt Halle 
(Saale) zum 1.1.2019? 
  
3. Wie viele Kilometer befestigte Straßen in eigener Baulast werden mit einer Note oberhalb 
von 3,5 nach ZTV ZEB-StB bewertet? Welchem Prozentsatz entspricht dies? 
  
4. Wie viele Kilometer befestigte Straßen in eigener Baulast werden mit einer Note von 3.5 
bis 4,4 nach ZTV ZEB-StB bewertet? Welchem Prozentsatz entspricht dies? 
  
5. Wie viele Kilometer befestigte Straßen in eigener Baulast werden mit der Note 4,5 und 
schlechter nach ZTV ZEB-StB bewertet? Welchem Prozentsatz entspricht dies? 
  
6. Mit welchem (ggf. geschätzten) Investitionsbedarf rechnet die Stadt Halle (Saale), um 
diejenigen Straßen, die heute mit dem 3,5 oder schlechter nach ZTV ZEB-StB bewertet 
werden, instand zu setzen? 
  
7. In welchem Umfang wären für eine grundlegende Verbesserung des Straßenzustandes 
grundhafte Ausbauten nötig?  
 
8. In welchem Umfang ist damit zu rechnen, dass hierbei Straßenausbaubeiträge erhoben 
werden? 
 
 
 
gez. Andreas Schachtschneider 
Stadtrat 

 
 


